

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

الطبعة في يوم الثلاثاء 21 ذوالحجّة 1335

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1 25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 8 00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Oficinas, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 15 frs.
Marruecos, semestre 10 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

Los sucesos del vecino campo

Lucha en Tafersit

Embriagada Beni-Uriaguel con su inesperado triunfo, trata de obtener ventajas, y al efecto se erige en dictadora, imponiendo multas a diestro y siniestro.

M'Talea hace causa común con Beni-Uriaguel, invocando que su caud Amar fué el primero en alzarse contra el Pretendiente y recaba iguales derechos.

Las tribus de la izquierda del Kart están acoquinadas, habiendo pagado muchas multas sin resistencia, pero Beni-Tazin y Tafersit se niegan resnaltamente.

Ello ha sido causa de que se rompan las hostilidades, y desde hace dos días están empeñadas en lucha, sin decidirse la victoria por ninguno de los dos bandos.

Beni Uriaguel ha escrito también a Guelaya, exigiéndole el abono de cierta suma; mas Guelaya como Beni-Tazin protesta y dice que venga a cobrarla en su territorio.

La harka

En Nador ha permanecido la harka hasta el sábado, disonriendo sus jefes la actitud que deben adoptar.

Los santones ortodoxos han pronunciado largas pláticas, excitando el fanatismo de Guelaya, cuya mayoría no es opuesta a la civilización y el progreso. Guelaya asiente, pensando en obrar después con o más convega a sus intereses.

La yemáa tras larga discusión acordó que la harka se disuelva y que cada tribu nombre un representante para otra junta que se celebrará en Beni-Bu-Ifrur el próximo jueves.

Por tal motivo se suspendió la que había anunciado en Beni-Sicar el domingo.

La multa de Chaldy

Las gestiones practicadas para arreglar la cuestión del Chaldy parece que han dado resultado.

La yemáa aceptó los mil duros que ofrecía, pero el populacho considera que es poco y trata de aumentar la suma.

Para Chaldy son los enconos y animosidades. Los antiguos refugiados no desisten de tomar venganza de su eterno rival, y tarde ó temprano se exteriorizará el odio de modo violento.

La comisión de Guelaya

Visita inesperada

Creamos que hasta después del jueves no vendrían a Melilla las delegaciones de las tribus de Guelaya; por ello nos sorprendió la inesperada visita que veinte y seis jefes hicieron ayer al general Marina.

Poco momentos antes de la una, dejaban sus cabalgaduras en la puerta de

Santa Bárbara dirigiéndose al Gobierno militar, donde fueron inmediatamente recibidos por el general Gobernador.

No vinieron con el aparato de otras veces, rodeados de lucida escolta; lo hicieron sin ostentación, de modo modesto, y en igual forma regresaron a su campo.

Entre ellos vimos antiguos conocidos nuestros, jefes de los que buscaron asilo en nuestro campo, y en él permanecieron hasta hace pocos meses.

La entrevista

Duró cerca de una hora y cuando después de las dos abandonaron el palacio del gobierno, abordamos a uno de nuestros amigos, y gracias a su amabilidad podemos ofrecer a los lectores detalles de la entrevista.

En nombre de sus compañeros habló Mohamed Beljach, no por ser el más caracterizado, sino por dominar mejor el árabe.

Los preámbulos corteses de rigor fueron largos, y después de enterados de la salud de nuestro monarca, y de las autoridades, entró en materia Beljach.

«Nosotros—dijo—deseamos la paz con España, marchar siempre en la mejor armonía y estrechar los lazos que a ella nos ligan. Hemos arrojado de nuestro territorio al perturbador, con el auxilio de Dios, y ahora, libres de su despótico mando, volverá a reinar la paz.»

Beljach, con el asentimiento de todos, reiteró repetidas veces su amor y adhesión a España y el firme propósito de los guelayas de mantener relaciones cordiales.

El General Marina les agradeció tales palabras, y al inquirir la representación que ostentaban, adquirió el convencimiento de que se trata de jefes del movimiento revolucionario sin autoridad para imponer a las kábilas los pactos que con él pudieran convenir.

Esto confirma que la mayoría de las tribus son opuestas a toda jefatura.

El asunto de las minas fué tratado, y los visitantes manifestaron que no se oponen a la continuación de las obras pero que les faltan ahora elementos para protegerlas.

A las razones de nuestra primera autoridad sobre el alcance de las explotaciones mineras, que no implicaba que España tratase de apoderarse de su territorio, y a los ejemplos que les citó de haber en todas las naciones empresas extranjeras que explotan el subsuelo de países amigos, contestaban, que lo comprendían así, pero que no les era posible garantizar los trabajos.

—Esperad que Hafid nombre representante, que venga a Melilla, y pacto con vosotros, que nosotros entonces acataremos sus determinaciones.

El asunto de las aduanas fué así mismo examinado y los guelayas mostráronse partidarios de que continúen sin

cobrar derechos, hasta que de ellas tomen posesión los administradores de Hafid.

El General dióles sanos consejos para que cesen las rencillas, y olviden pasados agravios, poniéndoles de relieve los perjuicios que a todos irroga la reproducción de luchas intestinas.

Por último, exigió que no se atente contra las obras ejecutadas por las dos empresas mineras, hasta que quede ventilado el asunto.

Los conferenciantes prometieron hacerlo, diciendo a S. E. que atendiendo sus indicaciones, no habían quemado la casa al Chaldy, como son los deseos de todas las tribus.

Beni-Bu-Gafar no ha nombrado representantes provisionales, por que entre ellos las rivalidades son muy intensas.

Por último, señalaron los jefes, con quienes interinamente han de entenderse las autoridades, mientras nombran los definitivos y Hafid sanciona la elección.

Al despedirse les invitó S. E. a la recepción que ha de celebrarse el día 23, y todos se apresuraron a manifestar que tendrán mucho gusto en asistir, como prueba de su adhesión a España.

Tal es, en síntesis, lo ocurrido en la primera conferencia.

Sección árabe

جلالة السلطان

مولاي عبد الحكيظ

بعث مولاي عبد الحكيظ للنائب

البراكشي الطنجية الائمة اجد يدة بند ان

بهاها واحتروب بشرد طها وموادها وبعد ما

تمكنت نواب الدليل بها احتبلو بهججيه

عطيه واحتروب بسلطنة جلالة هذا السلطان

على المغرب الافصي وبمنا سبه ذلك

وقد اعتربو بان يمكنه معا استود البتكت

الاهنزي شي من مد خولات الهراس المغرب

ية البروية في هاته الهدة الهاصية علي ان

يا حد منها ستين في الهاية ومها سيتبرر

فيها في المستقبل ايضا لتوخذ من هاته

العدنة الرواتب الهنزي نية والاهنزي

والاربعون في الهاية تفي في البتكت

في مفاولة بعض الدينون

تم بنظر في ذلك حل يكون مطا يفا

وموا يفا لليفصود

واما خساير الدار البيضاء فقد طلب

السلطان بعض تمهل حتى توجه اليها

الاخبار العاهنزي نية تلي مفتص وسبع وطافة

العاهنزي ليفع المختار التام وتصل على

وجه حسن وينظر في الصحيح الازم

والكاهن والعالم وقد اجيب السلطان من

الدول اهاذا التمهول مزاعة للجمال الوفتي

بهني جلالة هذا السلطان بالسعادة

والهنا والذ والاقبال للعرش السامي كما ترفب

من اصحاب العاهنزي اكدمة والنصيحة

الصادقة ومن الرعية الطاعة والتسليم

ويتحفظو بان جلالة مولاي عبد الحكيظ

هو السلطان الشرعي علي المغرب الذي

تحتب عليهم طائفة وانباهه والاقبال لوامره

ونوايه

El texto árabe

Hace referencia a la aceptación por Muley Hafid de la nota franco-española.

Desde el otro mundo

(Despacho radiotelegráfico)

Para Gambó, en Barcelona

Me dicen que ha fracasado aquel movimiento de la opinión española, que había encarnado en el partido que bautizamos con el nombre de Solidaridad nacional.

De la vitalidad del partido, que me honró con la jefatura, esperábamos los patriotas la deseada resurrección del país. Para el enaltecimiento de la Patria fueron mis últimas palabras, pronunciadas por mis torpes labios en aquellos mayestáticos momentos en que ya se vislumbran las anchas puertas del otro mundo. Con el sentimiento de mi profundo amor a España dejé de latir mi corazón, y se extinguió mi vida.

Tus manos torpes, y tu ambición desmedida, han deshecho mi obra; yo te aconsejo, Gambó, que retorneas a tu hogar privado, y olvides el pátrio, cuya sagrada integridad estará siempre en peligro, con el equivocado concurso de tu inteligencia, tan clara y poderosa, como ambiciosa y egoísta.

NICOLAS SALMERON

El periodista de guardia

JAIME TUR Y MARV

La fiesta de la Patrona

Nuestros activos corresponsales de los Moneros, Restinga y Cabo de Agua, nos escriben comunicándonos amplias noticias de los festejos allí celebrados el día de la Purísima Concepción.

Por falta material de espacio no insertamos los relatos que se nos envían y que demuestran lo espléndido de los festejos y el compañerismo estrecho que los ha presidido.

En todos habo diana y función religiosa, sirviéndose á la tropa comidas extraordinarias escogidas y bien condimentadas, con abundancia de postres y cigarros.

En Cabo de Agua se recibió un agasajo de la guarnición de Chafarinas y se celebró tambien la fiesta con la brillantez que la vida de campamento permite.

Entre el campamento y las Chafarinas se cruzaron saludos muy expresivos por heliografo.

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 á 6 tarde, Cirugía general de 4 á 5 id. Niños, de 11 á 12 mañana, Matriz, de 10 á 11 id. Ojos, de 6 á 7 tarde.

Padre Lerchundi, núm. 1

NOTICIAS VARIAS

Combinación eclesiástica

En los centros oficiales se asegura que hoy lunes firmará Don Alfonso una extensa combinación eclesiástica.

El Ministro de Gracia y Justicia ha confirmado el anuncio de la combinación.

Las elecciones en Barcelona

A juzgar por los despachos que en el Ministerio de la Gobernación se han recibido, las elecciones se han verificado con tranquilidad contra lo que podía esperarse.

Unicamente han ocurrido ligeros incidentes.

Aunque no se conocen todos los datos es seguro que el triunfo es de los candidatos antisolidarios.

Defunción

En Barcelona, á cuya guarnición pertenecía, ha fallecido el Teniente Coronel de Infantería D. Miguel Gortarredona, que fué Juez Instructor en las célebres causas militares de la huelga general y levantamiento de partidos carlistas.

La ganadería de Otaolarruchi

La casa Domecq.—El Jerezano

En Jerez de la Frontera se asegura que la célebre ganadería de Otaola va á ser adquirida por la casa Domecq, que se propone mejorarla.

Hecha la compra, se pondrá al frente de la ganadería el diestro Jerezano, tan pronto como regrese de su campaña de América.

Disposiciones de la "Gaceta,"

La "Gaceta" publica hoy las siguientes disposiciones:

Reproduciendo las formalidades á que con arreglo á la legislación vigente deben someterse los buques procedentes de América con cargamentos de pieles sin curtir.

Dictando disposiciones á fin de evitar que en los mercados españoles se expendan aceites de oliva que contengan mezcla con los procedentes de semillas, en vista de que son perjudiciales para la salud.

Unicamente se permitirá su venta para usos industriales, siempre que estén en forma que no pueda dar lugar á confusiones en el consumidor.

Dictando reglas con sujeción á las cuales han de concederse los premios á los catedráticos de las universidades por servicios extraordinarios y méritos relevantes en la enseñanza durante el último curso académico. Los premios serán de 500 y de 1000 pesetas según los casos.

Convocando á oposiciones para cubrir las vacantes que existen en la clase de oficiales de primera de Secretaría del Tribunal de Cuentas del Reino.

Idem para la concesión del premio de Ortiz Cusso á los primeros premios de la clase de piano del Conservatorio Nacional de Música y Declamación.

Convocando á concurso para cubrir la plaza de Subdelegado de Farmacia del distrito del Congreso de Madrid.

En un teatro

Prohibición.—Explicaciones

Anoche se produjo un incidente en el teatro llamado "Salón Nacional" por haber prohibido la autoridad que salieran á escena los actores con uniforme de la Guardia civil.

El autor, cuya obra se estrenaba, explicó al público la prohibición, representándose la obra substituyendo los papeles de los guardias por otros.

Una conferencia

Esta noche á las nueve dará en el Centro Instructivo Obrero una conferencia el que fué su presidente Don Alberto Aguilera.

El tema que el orador desarrollará será "Recuerdos históricos contemporáneos".

Hay gran animación para asistir á la velada que promete ser muy interesante.

No es cierto

Oye bien.—La actual campaña

Se ha desmentido en absoluto la noticia publicada por varios periódicos, según la cual el actor D. Fernando Diaz de Mendoza ha sido atacado de una repentina sordera.

Al negarse esa noticia se añade que el Sr. Mendoza se encuentra perfectamente haciendo con su compañía una brillante campaña por los teatros de América del Sur.

Concurso de globos

Real Aéreo-Club.—Huida y persecución.—El premio

El Real Aéreo-Club de España ha anunciado las bases de un concurso de globos que ha de ser seguramente muy interesante.

La prueba tendrá lugar el día 19 del mes actual en que á las nueve de la mañana se elevará un globo al que persiguirán todos los demás que en el concurso tomen parte.

El premio que ha sido concedido por el Marqués de Salvatierra, se adjudicará al globo que toque tierra en punto más próximo al que caiga el fugitivo.

Sábase que son bastantes los aerostatos que se inscribirán.

Extranjero

Francia

Contra un Juez

Llegando al Juzgado.—Un paquete.—Análisis.—Una bomba.—La resolución

Comunican de Paris que en el edificio del Juzgado instructor del tercer distrito, ha estado á punto de ocurrir una catástrofe.

Al llegar el Juez al despacho ordinario, el portero le entregó un paquete que poco antes habia sido dejado en la portería con tal objeto.

El Juez, al recibir el paquete, tuvo una sospecha y lo devolvió al portero.

Instantaneamente el Juez penetró en su despacho é hizo extender una orden para que el paquete fuese reconocido en un laboratorio químico.

Cumplida la orden y practicado el análisis con grandes precauciones se vió que era el paquete una verdadera bomba cargada con pólvora y clavos.

Según el dictámen técnico la bomba era muy potente y habria estallado al salir el bramante con que el paquete estaba atado.

La policía de Paris practica activas averiguaciones, pero hasta el presente sin resultado.

Función de gala

En el teatro de Sarah Bernat se ha celebrado una gran función de gala por el célebre novelista Honorio Balzac.

Acudió lo mas selecto de la sociedad de Paris.

La cuestión de Venezuela

Barco apresado.—No disparan.—A Maracaibo

En Vilhemstad se han recibido noticias de haber realizado los buques

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Acontecimiento político

En Barcelona.—Elecciones de diputados á Cortes.—Derrota completa de la Solidaridad.—Entusiasmo de los amigos de Lerroux

Las noticias oficiales recibidas ayer de Barcelona dando conocimiento del resultado de las elecciones parciales, dieron motivo á un Consejo de ministros celebrado en el domicilio particular del jefe del Gobierno.

En dicho Consejo se hicieron varios recuentos de votos, y se dedujeron las consecuencias de dichas elecciones, apreciándose en el sentido de haber aumentado en la capital del Principado el movimiento de protesta contra el partido solidario, y de haberse creado dentro de éste un visible estado de división y de descomposición.

Un ministro afirmó que dichas elecciones son de inmensa trascendencia política en Barcelona, porque la solidaridad catalana ha recibido un golpe de muerte.

El órgano en la Prensa del partido solidario dice, comentando su derrota, que el último viaje de S. M. el Rey á Barcelona, y la intervención que en él tuvo la Solidaridad, como tambien la desastrosa gestión del señor Cambó, después del fallecimiento del jefe, Sr. Salmerón, han acabado de consumar la obra de la derrota de la Solidaridad en Barcelona.

La elección.—Datos oficiales.—Numerosos votos.—Casas con colgaduras

Los datos oficiales del resultado de la elección, son los siguientes:

En el Ayuntamiento se han recibido 244 actas, con el siguiente resultado:

Lerroux, 28.736 votos; Giner, 28 mil 429, Sol y Ortega, 28.338; Layret, 27.952; Cruella, 26.479; Albó, 26.323; Suñer, 25.900; faltando aún por conocer la elección en 22 secciones.

En la Casa del pueblo, después de un escrupuloso recuento, se han confirmado los siguientes votos:

Lerroux, 30.547; Giner, 30.084; Sol y Ortega, 29.910; Albó, 29.172; Suñer, 28.305; Layret, 28.202; Cruella, 26.688 Sin que hayan ocurrido incidentes desagradables, en la Casa del Pueblo se ha vitoreado á los candidatos antisolidarios.

En algunas casas, y como señal de españolismo, por el triunfo antisolidario, se han colocado banderas españolas, y por la noche lucieron numerosos farolillos de colores nacionales.

La Liga regionalista.—En las Ramblas y círculos políticos.—"La Veu de Catalunya,"

El local de La Liga regionalista aparece cerrado. Desde las ocho de la noche, la multitud, que comenta el acontecimiento, invade las Ramblas, y en los círculos políticos, se advierte extraordinaria animación.

En los círculos conservadores y

aristocráticos se considera el resultado de las elecciones como una consecuencia directa y lógica de la cuestión relativa al presupuesto de cultura.

El Sr. Shanley, ex alcalde de Barcelona, es felicísimo, pues lo ocurrido demuestra que su gestión al frente de la alcaldía, era conforme á los deseos de la inmensa mayoría de la opinión barcelonesa.

"La Veu" dice que el triunfo del Sr. Lerroux se debe al caciquismo que ha querido ejercer el Sr. Sol y Ortega. Añade el citado periódico que el acto político de hoy ha de producir honda conmoción en la política española, pues reviste extraordinaria importancia.

Solidarios indignados.—Multitud en la Casa del pueblo.—Gran entusiasmo.—Mita improvisado

Los solidarios no pueden disimular la contrariedad que les ha producido su derrota, y se muestran indignadísimos.

Por la noche, la multitud se ha estacionado en los alrededores de la casa del Pueblo, en donde estaban los antisolidarios y amigos del Sr. Lerroux, pero, eso no obstante, no ocurrieron incidentes de importancia.

Unos 20.000 antisolidarios y amigos de Lerroux deseaban entrar en la Casa del Pueblo, no pudiéndolo lograr porque el local estaba completamente lleno.

Una Sección de la Benemerita, montada, otra de Infantería y fuerzas de policía y de Seguridad, patrullaban durante toda la noche, por las calles próximas á la Casa del Pueblo. En esta, la noticia del triunfo definitivo de los antisolidarios ha sido acogido con grandísimo entusiasmo, habiéndose dado vivas á Lerroux, á Sol y Ortega, á Giner, á la libertad y á España.

Se improvisó un mitin, en el cual pronunció un patriótico discurso el Sr. Iglesias (Don Emiliano) que fué aplaudidísimo, ensalzando el gran triunfo de los antisolidarios, y señalando las consecuencias patrióticas que de él se derivarán.

Luego habló el Sr. Giner, tributándosele una ovación indescriptible. El orador recomendó que por todos los medios sea consolidada la victoria obtenida, adoptando los vencedores una conducta noble, liberal y patriótica.

Durante la madrugada ha seguido en la casa del Pueblo el mismo entusiasmo.

Resultado definitivo.—Los elegidos.—Confirmación oficial

Las últimas noticias recibidas por el ministro de la Gobernación del gobernador civil de Barcelona, confirman de una manera definitiva la elección de los Sres. Lerroux, Albó y Giner, todos ellos anti solidarios, que cubrirán las tres vacantes de diputados á Cortes que habia en Barcelona.

holandesas los actos de hostilidad que se habían anunciado.

El crucero «Gelderland» ha capturado al crucero guardacostas venezolano «Alix».

La captura tuvo lugar en aguas batidas por los fuegos de los fuertes de Puerto Cabello, pero contra lo que los marinos holandeses podían esperar, los cañones permanecieron mudos durante la operación.

El guardacostas viéndose en la imposibilidad de huir, pues tenía menor marcha que el crucero holandés arrió la bandera y se puso al pirotecnia pronto como se le intimó la rendición con las salvas correspondientes.

El «Alix» ha sido conducido al puerto de Maracaibo, dándole remolque el «Gelderland».

Corren rumores de haber estallado la revolución en Venezuela contra el poder del Presidente General Castro.

Un telegrama participa que el Presidente ha llegado a Colonia sin novedad, debiendo continuar hoy su viaje para Berlín.

Lo que dicen los holandeses.—Contra Castro.—Importancia

Nuevos informes de Vilhemstad dicen que las autoridades han manifestado que la captura del guarda-costas «Alix» no significa acto de hostilidad contra Venezuela, sino de represalias contra el General Castro.

Añaden que la captura de dicho barco imposibilita por completo a Venezuela para enviar tropas ni material de guerra a los puertos.

Inglaterra

El ejército de Inglaterra

La Comisión militar de las Cámaras ha presentado una proposición de ley en sentido de que se reorganice el Ejército bajo la base del voluntariado, en tal forma que, si las circunstancias lo exigiesen, pudieran ponerse sobre las armas dos millones de soldados, por entender que así lo demanda la defensa del país.

Chile

Un Congreso Científico

Un cablegrama de Chile comunica la noticia de haber llegado once delegados de los Estados Unidos, con objeto de asistir al próximo Congreso científico panamericano.

Portugal

El Rey Manuel

El Rey de Portugal se encuentra notablemente mejorado, esperándose para muy en breve su completa curación.

El partido regenerador

Ha sido elegido para jefe del partido portugués regenerador el personaje liberal Vasconcelos.

La cuestión de Marruecos

Un periódico del sultán

Se asegura que Muley Hafid tiene el propósito de fundar un periódico diario, en el que se justificará y defenderá.

El órgano marroquí será además medio de comunicación con sus súbditos y con Europa.

El conflicto Balkánico

Rusia y Austria.—Sus relaciones.—Pasa el peligro

En un artículo que el Figaro dedica al examen de la cuestión balkáni-

ca, dice que puede observarse que va desapareciendo la tirantez de relaciones que existen entre Rusia y Austria.

Añade que no será aventurado creer que el peligro de un rompimiento ha pasado ya.

Mellenses

Para comprar libros rayados, sobres, papeles, tintas y objetos de escritorio, vísitad

“La Española”

CALLE GENERAL CHACEL NÚMERO 4

Teatro Alcántara

Compañía Zambruno

El domingo celebró su beneficio la tiple cómica señorita Lara, representándose por la tarde «El Congreso feminista» y «La Patria Chica» obteniendo en las obras inmejorable interpretación.

En la función de noche se pusieron en escena «Ninón», «La suerte loca» y «Musseta» (estreno) original del distinguido periodista don Pascual Frutos y del maestro Lana.

«Ninón» fué un nuevo éxito para la señorita Severini, cuyas extraordinarias condiciones artísticas se amoldan perfectamente al interesante personaje que es protagonista de la obra.

La beneficiada Srta. Lara, en su difícil papel de niña (Margot), estuvo inimitable, siendo muy aplaudida. La ternura filial, y la candorosa inocencia infantil, tuvieron en ella expresión perfecta y admirable.

«La suerte loca» es una de las obras llamadas de broche gorda que, careciendo de mérito artístico, hacen desternillar de risa al espectador, cuando están bien representadas.

El estreno de «Musseta» fué un éxito, lo mismo por la bondad del libro, que por la extraordinaria hermosura de la música.

Originalidad en el argumento y grandes bellezas literarias puestas en los labios de los personajes.

Todos los números de la partitura gustaron mucho, especialmente el inspiradísimo dúo de Musseta (Srta. Severini) y Marcelo (Sr. Conesa), que lo cantaron de manera irreplicable.

Condujeron poderosamente a la buena interpretación de la obra, la señora Galvez y los Sres. Zambruno, Lorente, Sánchez y Enriquez.

La beneficiada recibió regalos de los Excmos. Sres. generales Gobernador y segundo Jefe, y Jefes y oficiales del Gobierno militar, a quienes había dedicado la función.

Con «La Revoltosa», «Barbero de Sevilla» y «La suerte loca» se despidió anoche del público mellense, la Compañía, que marchará hoy a España.

Dichas obras fueron muy aplaudidas, distinguiéndose mucho en la interpretación de la primera, la señorita María Severini, y en la segunda, la señorita Asunción Llamas. Los demás intérpretes gustaron mucho también, escuchando merecidos aplausos.

Conde de Mezquita

Confitería “La Dulce Alianza”

CASETA PARQUE HERNANDEZ

Turrón Alicante, 3 pesetas kilo.—Idem Guisache, 3'25.—Id. Avellana, 2'50.—Id. Limón, 2'50.—Id. Nieve, 2'50.—Id. Fruta, 2'50.—Id. Yema, 3'00.—Peladillas finas, 3'00.—Almendra garcapiñada, 2'50.—Alfajores, 3'00.—Pasteles Gloria y mazapán piezas pequeñas, 3'00.—Mantecados Antequera, 2'00.—Roscos vino y aguardiente, 2'00.—Tortas manteca y aceite, 2'00.—Roscos espuma rollenas polvo de batata, 3'00.—Roscos de Loja, 3'00.—Batutillas de Málaga y frutas de todas clases, 2'00.—Infinidad de clases de bombones y caramelos de los Alpes; dulces de todas clases, vinos y licores.

NOTICIAS

Un ángel más

Ayer subió al cielo la niña Carmen García Marfil.

A las nueve de hoy tendrá lugar el entierro.

Acompañamos a la familia en su duelo.

Cultos

Continúa la novena de la Purísima a las diez y ocho.

Hoy circula el jubileo a devoción de las señoras viudas de Mabloua, de Herrera, de Rivera y de Rodríguez, celebrándose misa a las 8, 9, 10 y 11.

El domingo cantó una bellísima «Ave María» la señorita Micaela Santacruz, acompañada al órgano por el profesor, Sr. Fernández y Benítez, y al violín, por la eminente profesora, señorita Carmen Ferrando.

Marítima

Ayer fondó en nuestra rada el vapor francés «Tell» procedente de Orán, con carga y pasaje.

Por la tarde zarpó para Tánger y Gibraltar con varios viajeros.

Riña y escándalo

Dos indígenas promovieron ayer un escándalo en el barrio del Polígono.

En riña hirió de una podrada, un moro a otro.

Todos ellos fueron conducidos al Puesto de Socorro.

Visitas

El gran Bazar Reina Victoria, si queréis economizar en vuestras compras.

Para la presente estación se han recibido mil artículos de la más alta novedad.

Las señoras encontrarán en él ricos cortes de vestido última moda.

En objetos de fantasía se pierde el gusto contemplando tanta preciosidad.

Desertor

En el Centro de Vigilancia se ha presentado, procedente de la Restinga, un desertor de la Legión Extranjera, súbdito francés.

En el correo de hoy será conducido a Málaga, y entregado al consul de Francia en dicha capital.

Un robo

Al vecino Enrique Tovar le fueron robadas durante la madrugada de ayer en la cañada de Horcas Coloradas, varias gallinas, y un cabrito.

Las parejas de la guardia civil, de servicio en el Polígono pudieron capturar al ladrón y recuperar lo robado.

Entierro

El domingo por la tarde fué conducido al cementerio del Carmen el cadáver del niño Ga'o Torres, hijo de nuestro querido amigo, el Capitán de Infantería, don Manuel Torres Madrid.

El duelo iba presidido por el Teniente coronel Jefe de la Brigada Disciplinaria, don Vonancio Alvarez Cabrera, por el capitán Sr. Moris, ayuntamiento del Excmo. Sr. General Gobernador, y por el primer teniente, Sr. Z. grf. oficial a las órdenes del Excmo. Sr. General 2.º Jefe.

Renovamos a los Sres. de Torres Madrid, la expresión de nuestro más sincero pésame.

Economato Militar

En la Junta general, celebrada el domingo, fueron elegidos:

Vice-Secretario, don Simón Serena; y Vocales, don Enrique Castillo Carrasco; don Ricardo Guerrero Uguet, don Ricardo Sánchez Hargraves, y don Dionisio Diz Gómez.

El “C. de Mahón”

Hoy llegará, procedente de Málaga, este vapor-correo.

El “General Concha”

Ayer estuvo este cañonero en el campamento de la Restinga, regresando, a última hora de la tarde, a esta Plaza.

Aviso

En la Bañería del barrio Obrero (junto al Matadero) desde el día 20 se venderán las tradicionales tortas de Pascua y los célebres borrachuelos, enmoldados y con gragea al precio de 50 céntimos docena.

Se admiten encargos.

SECCIÓN OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Acordado por esta Junta sacar a licitación libre el aprovechamiento para pasto de ganado, de las basuras procedentes de la limpieza pública, los que deseen tomar parte en dicha licitación podrán consultar el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de esta Junta, todos los días no feriados de 10 a 13 y presentar proposición en pliego cerrado hasta el día 19 del actual a las 10 de la mañana expresando en la proposición la cantidad que ofrezcan por el mencionado aprovechamiento y por el término de un año.

Melilla 9 Diciembre de 1908.

El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

Diciembre

15

Martos

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy

Sta. Cristina y San Eusebio

Santos de mañana

Santa Adolína y San Valentín

BOLETIN METEOROLOGICO

12 de Diciembre

MAÑANA

Barómetro	761'4
Termómetro máximo al sol	17'0
Id. mínimo ídem	0'0
Id. máxima sombra	16'0
Id. mínimo ídem	13'0

Estado del cielo.—Cubierto

Id. del mar.—Calm

TARDE

Barómetro	760'8
Termómetro máximo sol	19'0
Id. mínimo ídem	0'0
Id. máxima sombra	18'6
Id. mínimo ídem	16'0

Estado del cielo.—Lluvia

Id. del mar.—Calm

Viento reinante.—N.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día 13.
Bueyes 11.—Terneras, 0.—Cerdos, 1.—Corderos, 0.

PARA
comprar altas novedades en artículos de la presente estación, hay que visitar el establecimiento de

Malpartida Hermanos S. en C.

Caprichosos objetos para regalos procedentes de Alemania

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» a cargo de Don Emilio Rios.

Ahora acaba de recibir un gran surtido en cacao extra, y ha contratado un afamado maestro.

Probados y os convencereis.

JORGE SOLANILLA

MÉDICO CIRUJANO

Ex-Decano del Cuerpo de Internos del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Horas de consulta, de 3 a 5.—Calle de Prim núm. 4 pral. derecha, casa de David Charvit.—Establece servicio médico por iguala.

Se alquila una casa en la calle del Horno.

Darán razón en el establecimiento de los Sres. Gómez y C.ª, San Miguel 14.

Recibos de Lotería

En esta Administración se han puesto a la venta, esmeradamente impresos y encuadernados al precio de

60 Céntimos

el talonario de 100 hojas.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

SECCION OFICIAL
Junta de Arbitrios
ANUNCIO

El día 16 del actual á las 11 tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma subasta pública para la construcción de una alcantarilla en la calle de Castelar cuyo presupuesto es de 2.174 pesetas.

Los pliegos de condiciones y expediente de la subasta se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Junta todos los días no feriados de 9 á 12.

Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y con sujeción al siguiente modelo:

Don... vecino de... habitante en... se comprometo á tomar á su cargo la construcción de la alcantarilla de la calle de Castelar por la cantidad de... (en letra) pesetas, sujetándose en todo á los pliegos de condiciones de la subasta.

Fecha y firma del proponente.
Melilla 2 de Diciembre de 1908.—
El Vocal Secretario interino: Joaquín López de la Blanca.—Rubricado.

ANUNCIO

Deblendo procederse á la ejecución por contrata de varios rellenos en el barrio de la Reina Victoria y en el de Alfonso XIII, cuyo presupuesto asciende á 17.162'60 pesetas, el día 19 del actual á las 11 tendrá lugar en la Secretaría de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma la subasta pública para la adjudicación de las mencionadas obras.

El expediente de subasta se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Junta todos los días no feriados de 9 á 12.

Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y con arreglo al adjunto modelo.

Don... vecino de... habitante en... se comprometo á tomar á su cargo los rellenos anunciados con fecha 8 del actual por la Junta de Arbitrios de esta plaza, y con sujeción á los pliegos de condiciones de la subasta por la cantidad de... (con letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.
Melilla 8 de Diciembre de 1908. El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

HAGO SABER: Que acordada por esta Junta la construcción de los alcantarillados del Barrio Obrero y calle de Castelar se hace saber á los vecinos de los citados barrio y calle para que con la debida anticipación construyan en sus casas pozos Mouras y las acometidas á aquel.

En pequeñas viviendas puede hacerse un pozo para cada dos teniendo un volumen mínimo de dos metros cúbicos. Las acometidas tendrán una luz mínima de veinte centímetros.

Melilla 4 Diciembre de 1908.—Pedro del Real.—Rubricado.

Agencia de Transportes y Aduana

DE
Joaquin Cabo Páez

Málaga y Melilla

Teniendo esta casa establecido un servicio combinado de Transportes desde domicilio Barcelona á Muelle Melilla á precios muy económicos, participo á mi clientela, que al hacer sus pedidos no dejen advertir sean entregadas sus mercancías, á mis Agentes en dicha plaza

Sres. Domenech y Cert Hermanos
(Paseo Colón 17) á fin de evitar vengas por otro conducto que las encarezcan.

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Compañía Norteamericana Manufacturera de Motores de Aire



Molinos de Viento para elevar agua con aplicación de su fuerza motriz á otras industrias; puede además utilizarse como motor aplicando con transmisión sus energías á los usos adecuados que convengan.

Infinitas son las instalaciones de estos molinos efectuadas ya en España. La marcha de estos molinos es continua, sin necesidad de pararlos durante los huracanes, puesto que á medida que el viento arrecia, gradúa el molino su marcha automáticamente, pudiendo elevar el agua hasta una altura de 125 metros.

MOLEDORES AERMOTOR

Para trigo, cebada, maiz y toda clase de granos y semillas. Máquina de aserrar adaptable al molino.

Estos molinos son los mejores que se conocen y de mayor resultado en su rendimiento y duración, siendo su construcción de acero galvanizado.

Agente General en España

D. Eduardo Bohorques

JEREZ DE LA FRONTERA

Para informes y catálogos, dirigirse al Representante en esta Plaza

Don Roberto Orell.—San Miguel número 34



—Aquí ha de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS

Excmo. SOCIEDAD DE MANUEL SOLER. Apartado 14. BARCELONA

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gieza, Garavaca, Alicante, Melilla, Hellin

Saldo anterior Ptas. 8.614.331'88

Imposiciones durante la semana " 271.196'84

Suma " 8.885.528'72

Reintegros " 279.795'39

Saldo " 8.605.733'33

Melilla 5 de Diciembre de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 10 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 17, Madrid. En Barcelona, Giguán, 5.

Elixir antibacilar BONALD

— DE —

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO. 5 PTAS.

del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 17, Madrid.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Vents de ourtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y de Túnel
Plaza de Armas.

NIÑERA

Se necesita una en la calle de la Iglesia núm. 4

- Hotel Colón -

(ANTES ABIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas.

Cubiertos sueltos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión.
GENERAL MARGALLO NUM. 28 (Polígono)

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 28 (Polígono)

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Torrón de Gijóna	Kilo	8'75
Alicante		8'50
Smilache		8'75
Avellana		8'75
Yema		8'50
Nieve		8'75
Fruta		2'75

Almendra de Alcalá, g. rraspi-		
Endas y escarchadas		8'50
Mantecados de Antequera		8'25
Alfajores de idem		8'75
Roscas de vino		8'25
Mazapán de Toledo		8'65

Idem en cajas decoradas de 8 libras Caja 8'00

Idem en id. de 5 libras 13'00

Mantecados de Astorga 4 D. cara 1'25

Pastelitos Gloria Kilo 8'75

Peladillas de Alcoy 8'50

Ponche «Soto» Botella 4'00

Variado surtido en estuches y cajas de fantasía, con bombones, pasteles, galletas y dulces propios de Navidad.

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros, paños y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y Holanda. Telas de un ancho para sábanas y colchas; cuellos, corbatas y puños; camisetitas, medias y calcetines, y toallas para baños. Completo surtido en pergamino, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campana; imenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Céfiro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Administración de Loterías

SORTEO DE NAVIDAD

Premio mayor: 6.000.000 Ptas.

Hay décimos á 100 Pesetas